

CONCEJO MUNICIPAL

ACTA N° 87

Sesión ordinaria efectuada con fecha 05 de Junio de 2018 en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal

PRESIDENCIA

Presidió la Sra. Alcaldesa Paula Retamal Urrutia. Actúa como Secretaria Municipal Alejandra Román Clavijo.

ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente Meza
Claudio Bravo Araya
Mario Cáceres Quiroz
José Miguel Maureira Maureira
José Luis Mattas Sánchez
Pablo Contreras Cortínez

TABLA DE MATERIAS A TRATAR

- 1.- Aprobación Acta N° 86 de 29/05/2018
- 2.- Aprobación Modificación costos de operación y mantención
- 3.- Aprobación Subvenciones Dideco
- 4.- Aprobación Ordenanza de Parquímetros
- 5.- Varios

CUENTA Y ACUERDOS

Siendo las 09: 10 hrs., la Sra. Alcaldesa inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria y saluda a los presentes. Están presentes María Inés Soto SECPLAN; Pablo Muñoz, Asesor Jurídico, Felipe Corvalán DIDECO

APROBACIÓN ACTA N° 86 DE 29/05/2018

Se aprobará en una próxima sesión, ya que no se entregó para su revisión.

APROBACIÓN MODIFICACIÓN COSTOS DE MANTENCION Y OPERACIÓN DE PROYECTO: "REPOSICION DE CAMION TOLVA DOBLE PUENTE"

Expone María Inés Soto, quien señala que cuando se sometió a aprobación con anterioridad estos costos hubo una estimación errónea del combustible que se iba a utilizar por este vehículo, debiendo ser más baja, de \$4.351.200.- por ello el monto de la inversión son \$68.960.500.- y el costo de mantención y operación anual es de \$17. 651.200.-

Se vota y se aprueba por unanimidad.

APROBACIÓN DE SUBVENCIÓN PARA LAS ORGANIZACIONES QUE SE INDICA.

Expone Felipe Corvalán, DIDECO quien solicita:

- Grupo de Adultos Mayores Edelweiss; \$1.500.000.- para adquisición de pañales adultos
- Asociación de Fútbol de Parral; \$7.000.000.- para Campeonato local diferentes series
- Club de Cueca El Puquio; \$500.000.- aporte para actividad 114 cuecas a Neruda.

Concejal Maureira señala haber conversado con los presidentes de los clubes de fútbol y ellos le señalaron que pidieron \$11.650.000.- y no los 7 millones que aparecen pidiendo aquí y que se les concedería. Además dice hay un club que recibe una subvención para el solo y de aquí también saca. Felipe Corvalán señala que se les apoya mucho además de la subvención, 1 o 2 veces a la semana con movilización, y uso gratuito del estadio, lo cual si se valorizara en dinero vale mucho dinero. Agrega que ellos son autónomos, y deberían generar todo el dinero que requieren para funcionar. La Sra. Alcaldesa comenta que como ellos saben, debimos ajustar nuestro presupuesto en 2.000 millones menos y que por lo tanto hubo que reducir gastos en todas partes.... Que ellos pueden además postular a distintos fondos, por lo que ella piensa que les falta iniciativa en ese aspecto y recuerda que las oficinas de fomento y proyectos están dispuestas a apoyar, a enseñar a quienes lo requieran. Que se ha convocado muchas veces a las organizaciones... ellos no han venido... El Dideco indica que el año anterior se lograron 50 millones en organizaciones deportivas y 40 en actividades culturales... que ellos ya aprendieron a hacer proyectos y están permanentemente apoyando, que la Asoc. De Fútbol no ha venido. Se sigue conversando el tema.... Concejal Contreras señala que se nos dijo que se iba a postular a un fondo grande en temas de Seguridad Pública, y sin embargo las organizaciones están postulando a fondos chiquititos... no se entiende, dice. Felipe Corvalán le dice que las organizaciones son autónomas y pueden postular a lo que quieran, ahora como municipio hay una sola línea programática.

Se vota y aprueba las subvenciones solicitadas.

APROBACION DE ORDENANZA DE PARQUIMETROS

Expone el Asesor Jurídico, Pablo Muñoz, señala que se trabajó con los Sres. Concejales y la Comisión de Tránsito; se ratifican los acuerdos tomados, sobre todo de la fiscalización del cobro. Comenzará a regir en cuanto se apruebe. Respecto del N° 18 señalado se pide se especifique que se incluye Av. Aníbal Pinto las calles Buin, O'Higgins, Libertad, que se señalen de manera individual, cada cuadra. Se vota y aprueba por unanimidad.

SALUDO A DON MARIO CÁCERES

La Sra. Alcaldesa saluda con mucho afecto al Concejal Cáceres que en el día de hoy se ha re incorporado a sus funciones en este Concejo, y se hace eco de las felicitaciones y bienvenida de los otros señores Concejales. Concejal Cáceres agradece la preocupación demostrada por él, refiere haber estado en riesgo vital y que aun no está bien del todo, pero sí con ganas de trabajar.

VARIOS

Concejal Bravo dice que le informaron que en Cauquenes hay un busto de don Domingo Urrutia Vivanco, se conversa el tema y se decide hacer gestiones para traerlo a Parral y que sea exhibido en su tierra natal.

Concejal Mattas consulta cómo van las votaciones acerca del Peaje, la Sra. Alcaldesa le indica que van cerca de 3000 votaciones.... Se refiere ella a la nueva tecnología que deberíamos pedir, para que paguemos solo lo que se usa. Concejal Bravo aporta que si fuera sí en vez de pagar \$2.400 habría que pagar \$1.700.- La Sra. Alcaldesa comenta que está en conversaciones con Alcalde de Ñiquén para acordar una reunión con Ministro de Obras

Públicas; nadie quiere el peaje, dice pero habrá uno sí o sí, por lo que hay que ser responsables y privilegiar el cobro que se nos va a hacer, ahí exigir se apliquen las nuevas tecnologías... Por el momento es Parral No al Peaje y Ñiquén es No al Peaje....

Concejal Contreras pide se vea la situación de la Av. Buenos Aires y el Camino a la montaña que están todos llenos de barro por unos camiones remolacheros que transitan por allí... se piensa que puede ser de un campo de la Iansa... pide le den los datos para notificarlo. En 2º lugar dice que siguen los robos, que se llama a Carabineros y no llegan, trae reclamo de Sra. María Ibáñez, la Sra. Alcaldesa señala que se puede informar al Mayor de carabineros, pero tiene que ser con día y hora, para que él pueda saber quienes estaban a esa hora y tomar las medidas. En 3er lugar pide se reparen las máquinas de la sala de máquinas del gimnasio, ya que podría ir más gente si estuvieran buenas. Sugiere además se coloque un televisor, o música y un espejo, para una mejor implementación de esa sala.

Concejal Maureira señala que en Catillo hay muchas luminarias sin ampolletas, están a oscuras y que hay varios sectores igual... la Sra. Alcaldesa le dice que se está viendo una licitación para que una empresa se haga cargo de la mantención de luminarias, ya que con las empresas eléctricas no ha habido buenos resultados. En 2º lugar refiere que sabe de 2 casos de meningitis y con lo peligrosa que es esta enfermedad pide se tomen todos los resguardos, ya que uno de ellos maneja un furgón escolar. La Sra. Alcaldesa le indica que hay un tipo de meningitis que es la más peligrosa, sin embargo sabe que el Servicio de Salud está a cargo de este tema, y muy posiblemente ya contactó a todos los niños y personas que han tenido contacto con el enfermo, el cual no le consta que tenga la hepatitis que es tan temida. Le pide no alarmar innecesariamente a la población.

Concejal Cáceres pide se vea una pandereta que botaron al final de la calle Urrutia, la que separa del Canal Fiscal, y la posibilidad de reparación, porque él cree que es posible, al parecer se hizo entre la Municipalidad y los vecinos del sector...

Concejal Benavente pide se reparen los hoyos de las calles, que aun faltan varios. Además dice que la Alameda está toda a oscuras, que qué se puede hacer... le indica la Sra. Alcaldesa que aún no se nos entrega la Alameda, por lo que eso debe verlo el SERVIU.

Concejal Bravo comenta que se han detectado varias enfermedades que habrían traído los inmigrantes, como las paperas, gonorrea, sida... consulta si Salud ha detectado algo... La Sra. Alcaldesa le dice que el Ministerio de Salud ha despachado un KIT para el SIDA, sin embargo respecto de esta enfermedad ella sabe que se ha propagado por la falta de cuidado de nuestros adolescentes.... Sin embargo averiguará con el Sr. Director de Salud.

Sin otros temas que tratar se levanta la sesión a las 10:30 hrs.


MUNICIPALIDAD DE PARRAL
SECRETARIA
ALEJANDRA ROMÁN CLAVIJO
SECRETARIA MUNICIPAL